

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**LUNES 22 DE ABRIL DE 2013**

### **IFE RENOVARÁ SÓLO 2% DE LAS CREDENCIALES**

El Registro Federal de Electores (RFE) sustituirá este año sólo 2% de las credenciales para votar que perderán su vigencia, aunque el universo de micas caducas en diciembre de 2013, será de más de 10 millones. Este año el Instituto Federal Electoral (IFE) no contempló recursos adicionales para los módulos de atención ciudadana, aunque según documentos del RFE, 55% de estas oficinas están rebasadas en su capacidad y 45% con niveles altos de utilización de su capacidad instalada. Para mantener la infraestructura actual, el órgano electoral presupuestó 9.8 millones de pesos, no programó visitas domiciliarias para notificar a los ciudadanos sobre la terminación de la vigencia de sus credenciales para votar, y centró su actividad en volanteo y difusión en radio y televisión. El consejero Lorenzo Córdova, integrante de la Comisión del RFE, reconoció que el plazo para renovación de esas micas vencerá en 2014 y se acumulará la labor. (EL UNIVERSAL, P. 4, CARINA GARCÍA)

### **IMPERA OPACIDAD EN INSTITUTOS ELECTORALES**

De 14 estados que tendrán elecciones el próximo 7 de julio, los institutos electorales de siete entidades federativas ejercerán recursos por casi 2 mil millones de pesos en medio de la opacidad. Durante una investigación de Excélsior, en el marco de la propuesta del Pacto por México de desaparecer esos organismos electorales para transformar al Instituto Federal Electoral (IFE) en el Instituto Nacional de Elecciones, se encontró que la mitad de los organizadores de los comicios de este año no han actualizado la información sobre sus gastos. En cambio, los institutos electorales de Veracruz, Puebla, Durango, Zacatecas, Chihuahua, Hidalgo y Sinaloa sí están actualizados. Sobre la creación del Instituto Nacional de Elecciones, Francisco Guerrero, consejero del IFE, expuso la necesidad de una cirugía mayor en el sistema mexicano. "Creo que la posibilidad de un Instituto Nacional de Elecciones es factible, siempre y cuando se tenga en consideración que todos los gastos que se están realizando a nivel estatal también tendrían que reproducirse en una estructura nacional. Sería interesante escuchar los puntos de vista de los gobernadores o de los congresos locales", dijo en entrevista. (EXCÉLSIOR, P. 1, AURORA ZEPEDA)

### **INDÍGENAS PARTICIPAN MÁS EN COMICIOS Y EJERCEN POCO DERECHOS SOCIALES: IFE**

De acuerdo con un diagnóstico del Instituto Federal Electoral (IFE) sobre el comportamiento político y el ejercicio de derechos sociales, en los 28 distritos considerados indígenas, 40% de población étnica, existe mayor participación en comicios y déficits importantes en el ejercicio de garantías básicas, como son seguridad social y enseñanza. El estudio realizado por el Centro para el Desarrollo Democrático del IFE señala que mientras en esas comunidades se registró una participación electoral superior en 6% al promedio nacional, los indicadores relacionados con educación revelan índices deficitarios cuantitativos y cualitativos, pues se reportan tasas de analfabetismo de 19.24%, contrastante con 5.69% en distritos no indígenas. (LA JORNADA, P. 16, ALONSO URRUTIA)

### **BAJA CALIFORNIA**

#### **PRI QUIERE GANAR BAJA CALIFORNIA A BILLETAZOS: MADERO**

Gustavo Madero, presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), señaló que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) pretende ganar el gobierno de Baja California a billetazos, "pero no nos vamos a dejar". Durante la toma de protesta de Francisco Vega de Lamadrid, como candidato a la gubernatura por la alianza Unidos por Baja California (PAN-PRD-Nueva Alianza-PEBC), dijo que el tricolor es un partido autoritario y corrupto y pese a todo, "Kiko Vega va a ganar, ya que es la mejor opción para los bajacalifornianos". Por su parte, Jesús Zambrano, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), sostuvo que Kiko Vega vencerá y "desde aquí le decimos a todo México que el PRI no va a ganar", apuntó. (EL UNIVERSAL, P. 22, IVÁN PEDRAZA Y LAURA SÁNCHEZ)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# **RESUMEN**

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**LUNES 22 DE ABRIL DE 2013**

### **DISTRITO FEDERAL**

#### **NO DELEGADOS DE SEDESOL, PARA LA CRUZADA EN DISTRITO FEDERAL: MANCERA**

Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, pidió que en la reunión entre los jefes delegacionales de Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Tlalpan y Álvaro Obregón, y Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), se firme un acuerdo para que sean ellos quienes operen la Cruzada Nacional contra el Hambre en la capital. En los más de 20 convenios que ha firmado la Sedesol con gobernadores para coordinar esfuerzos, evitar duplicidades y sumar voluntades de los distintos órdenes de gobierno, la aplicación de los recursos depende de la Sedesol y no de los municipios o en este caso de las delegaciones. Por su parte, la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) presentará en la próxima sesión un punto de acuerdo para formar una Comisión que se encargue de vigilar dicha cruzada, para que no se use con fines electorales en la ciudad. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, ILICH VALDEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 16, MANUEL ESPINO BUCIO)

### **GUERRERO**

#### **CONFÍA AGUIRRE EN QUE MAÑANA CONCLUYA EL CONFLICTO MAGISTERIAL**

Ángel Aguirre Rivero, gobernador de Guerrero, confió en que mañana pueda concluir el conflicto magisterial de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG), luego de que el Congreso local concluya la última etapa de la presentación de los dictámenes de la reforma a la ley estatal de educación. En entrevista, el mandatario estatal comentó que la reforma educativa será sometida al Pleno y los legisladores locales votarán con toda libertad y conciencia. Dijo desconocer si los maestros cetegistas regresarán hoy a las aulas, ante el paro laboral que mantienen desde hace 40 días. Añadió que, de acuerdo con la información que tiene, primero esperarán los resultados que el Congreso dé y después decidirán cuándo regresarán a las escuelas. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, MAR HORACIO RAMOS)

### **MICHOACÁN**

#### **SECRETARIO DE GOBIERNO REMPLAZARÁ A FAUSTO VALLEJO**

Las comisiones unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso de Michoacán acordaron, por mayoría, proponer al Pleno a Jesús Reyna García, secretario general de Gobierno, como gobernador interino, y otorgar licencia hasta por 90 días a Fausto Vallejo Figueroa, mandatario local, a partir de mañana. Reyna García estará al frente de la administración estatal del 23 de abril al 23 de julio, aunque desde hace al menos un mes ha estado a cargo por los problemas de salud de Vallejo, quien pidió licencia de 30 días el 7 de marzo y retornó dos semanas después, pero tuvo poca actividad. (LA JORNADA, P. 33, ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

### VERACRUZ

#### PRESUNTO DESVÍO DE RECURSOS, SIN PRUEBAS

Salvador Manzur Díaz, secretario de Finanzas y Planeación de Veracruz (Sefiplan), uno de los funcionarios estatales que aparecen en el video difundido por el Partido Acción Nacional (PAN), en el que se habla de manipular programas sociales con fines electorales, declaró que "no hay ninguna acción material que compruebe los dichos que se han manifestado. Es una cuestión mediática única y exclusivamente, así que nosotros estamos aquí, continuamos en el trabajo por el bien de Boca del Río y de Veracruz". Sobre la solicitud del gobernador Javier Duarte de Ochoa de que comparezca ante el Congreso local, Manzur Díaz dijo que está preparado para comparecer ante cualquier instancia en la que sea requerido. (LA JORNADA, P. 14, ERINET GÓMEZ)

#### DETIENEN A PRECANDIDATO DEL PAN A ALCALDÍA DE VERACRUZ

Agustín Bolívar García Hernández, precandidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía de Tezonapa, zona montañosa central de Veracruz, fue detenido por elementos de la Agencia Veracruzana de Investigaciones (AVI) este domingo por el delito de fraude. Según datos proporcionados por las autoridades, se le culpa de haber realizado en el mes de septiembre de 2009 una cooperativa cafetalera con el apoderado legal de la empresa Transformación Ecológica del Sureste S.A. de C.V. La compañía otorgó 9 millones 212 mil pesos para invertir en proyectos cafetaleros, pero al pasar los meses se dieron cuenta de que era un fraude, por lo que procedieron a demandar al empresario; hoy en día es uno de los más fuertes aspirantes a esa alcaldía. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, REDACCIÓN)

### TLAXCALA

#### ALEMÁN DETENIDO EN TLAXCALA POR FRAUDE

La procuraduría General de Justicia de Tlaxcala (PGJT) aprehendió a Harry Walter Pfeil, ciudadano alemán de 67 años de edad, quien está relacionado con dos procesos judiciales en esta entidad por los delitos de fraude, además de que era prófugo desde 2009 al escapar del penal de Quintana Roo y contar con antecedentes penales por violación y pederastia. Asimismo, está vinculado con Jean Sucar Kuri, libanés naturalizado mexicano a quien en 2003 se le comprobó que comandaba una red de prostitución y pornografía infantil con extensión en California. El detenido está implicado en el delito de lavado de dinero, ya que en su país natal tenía cinco casas de cambio donde efectuaba dichos movimientos. Ésta es la tercera vez que se le captura. (LA JORNADA, P. 7, LA JORNADA DE ORIENTE)

#### FIRMARÁN CONVENIO CÁMARA DE DIPUTADOS Y TEPJF

La Cámara de Diputados y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) firmarán este lunes un convenio de coedición para actualizar la obra "Los diputados de la Nación", que se difundirá por primera vez en versión digital. El convenio lo suscribirán en el Palacio Legislativo de San Lázaro, José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF; Francisco Arroyo Vieyra, presidente de la Cámara de Diputados, y César Camacho, líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI). La obra "Los diputados de la Nación" fue escrita en 1994 por el magistrado Manuel González Oropeza y se actualizará para ser publicada dentro de la "Colección Bicentenarios" del Tribunal Electoral. Ambas partes acordaron producir dos mil versiones electrónicas y el TEPJF estará a cargo del proceso de producción editorial y digital, desde el diseño hasta la producción y la entrega del máster al Consejo Editorial de la Cámara de Diputados. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; SIN EMBARGO.COM, REDACCIÓN; DIARIO ROTATIVO.COM, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

### REVOCA TRIBUNAL LOCAL COALICIÓN PANISTA CON PT EN DURANGO

Por unanimidad, el Tribunal Estatal Electoral de Durango (TEED) revocó el convenio de la coalición entre los partidos Acción Nacional (PAN) y del Trabajo (PT) denominada La Gran Alianza es por ti y por la Dignidad de Durango. La decisión del Tribunal se fundamentó en que este convenio no fue aprobado por los organismos internos de ambos institutos políticos. Por lo que el PAN y el PT anunciaron que impugnarán ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). La impugnación fue interpuesta por Movimiento Ciudadano (MC), el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) e incluso por los mismos militantes del PAN. Raúl Montoya Zamora, magistrado presidente y encargado del proyecto de resolución, indicó que revocó el acuerdo 25 del Consejo del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) debido a que el PAN no aprobó en su máximo órgano en el estado el convenio de coalición con el PT. Hizo referencia al artículo 48 de la Ley Electoral para Durango, en donde expone que para el registro de la coalición los partidos políticos que pretendan unirse deberán acreditar que la alianza fue aprobada por la Asamblea Estatal u órgano equivalente de los partidos políticos coaligados. (EL FINANCIERO, P. 35, POLÍTICA, NOTIMEX; LA JORNADA, P. 33, SAÚL MALDONADO; MILENIO DIARIO, P. 18, CIUDAD Y ESTADOS, NOTIMEX)

### CRITICAN AVAL AL PROCESO EN VENEZUELA

La participación de una delegación mexicana del Instituto Federal Electoral (IFE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en Venezuela generó desencuentros con integrantes de la Unión Interamericana de Organismos Electorales (Uniore) por el posicionamiento de respaldo a los comicios, sin el consenso previo. "Aún estábamos procesando los términos del documento cuando, por otro lado, miembros de la Uniore y de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur) avalaron la calidad de los comicios", sostuvo Alfredo Figueroa, consejero electoral del IFE. "No es un asunto de involucrarnos en cómo se procesó la etapa postelectoral de Venezuela, ese es un asunto de los venezolanos, sino del papel que deben tener las misiones de observación que pretenden fortalecer la democracia en el continente", agregó. Señaló que se planteó un extrañamiento para que, en adelante, se construya un protocolo en el desempeño de esas misiones. En el documento, que apenas se estaba consensando, se hablaba de los aspectos positivos y negativos de la elección. (LA JORNADA, P. 16, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

### VAN A COMICIOS EN 14 ENTIDADES

El próximo 7 de julio 14 entidades realizarán elecciones locales, pero sólo Baja California renovará su gubernatura, según el calendario del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Como la ley lo prevé, los comicios estarán empatados en la fecha del 7 de julio, y en el caso de Baja California, la toma de protesta del nuevo gobernador se dará el 1 de noviembre. En total se renovarán 2 mil 181 cargos en estas entidades. En Tamaulipas se renovarán diputados y ayuntamientos, que suman 79 puestos de elección popular. En Coahuila sólo se elegirán 38 ayuntamientos. Veracruz renovará su Congreso local y ayuntamientos, lo que significan 262 puestos. En Oaxaca son 612 puestos de elección popular de los cuales 152 ayuntamientos son por sistema de partidos y 418 por derecho constitucional. Aguascalientes renovará 38 puestos. En Durango ya dio inicio el proceso electoral para elegir a 69 funcionarios. Tlaxcala no sólo renovará su Congreso local y ayuntamientos sino también a los "presidentes de comunidad" sumando con estos cargos 483 puestos a elegir. En Zacatecas se determinarán 88 puestos de elección popular. En Chihuahua se eligen 100 cargos entre diputados y ayuntamientos. Hidalgo elegirá 30 cargos entre diputados y ayuntamientos. Sinaloa elegirá a representantes de 58 puestos. (EXCÉLSIOR, P. 8 Y 9, NACIONAL, AURORA ZEPEDA)

**Selección** de PRENSA  
**NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

### PUBLICACIÓN DOF

En el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó el Acuerdo de la Junta General Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) mediante el cual, a propuesta de la Secretaría Ejecutiva, se designa al servidor público que presidirá el Comité de Información, en cumplimiento a lo dispuesto por el Reglamento en Materia de Transparencia y Acceso a la Información Pública. En los antecedentes se citó que en sesión extraordinaria del Consejo General, celebrada el 23 de junio de 2011, se aprobó el Acuerdo CG188/2011 del Consejo General, por el que se aprueba el Reglamento del IFE en Materia de Transparencia y Acceso a la Información Pública que abroga al anterior publicado en el DOF el 12 de agosto de 2008. Dicho acuerdo fue impugnado ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), bajo el expediente identificado como SUP-RAP-143/2011. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

### EL PRD RELACIONA A 24 DELEGADOS DE SEDESOL CON EL PRI

Jesús Zambrano Grijalva, dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), publicó los nombres de 24 delegados de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en igual número de estados, quienes, dijo, tuvieron cargos o funciones anteriores en el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Explicó que en los restantes ocho estados aún se encuentra pendiente la designación de esos funcionarios o bien aún no se coloca la información en la página de la dependencia. El PRD insistió en que por lo menos 75% de los delegados de la Sedesol en las entidades tienen alguna trayectoria en el PRI. Esto refuerza “la sospecha de que los programas de asistencia social, particularmente la Cruzada Nacional contra el Hambre, pueden ser utilizados con fines electorales”, afirmó. Señaló que este “marcado priísmo” que predomina en la estructura de la dependencia, echa por tierra el dicho de Rosario Robles Berlanga, titular de la Sedesol, quien “ha declarado que ella no milita en ningún partido”. Entre los delegados señalados están Pedro de León Mojarro, coordinador de delegaciones federales de Sedesol, quien fue delegado del PRI en Zacatecas en la campaña del presidente Enrique Peña Nieto y coordinador de campaña en la elección de gobernador de 2010, además de Sixto Hoyos, delegado de la Secretaría en el Distrito Federal, ex director de seguridad pública en Hidalgo y “operador del acarreo”. Los ocho estados donde aún no hay delegado o bien no se ha colocado el nombre en la página de la Sedesol, son Coahuila, Chiapas, Durango, Guerrero, Jalisco, Oaxaca, Sinaloa y Tlaxcala. Destacó que en Aguascalientes, Norma Esparza Herrera fue diputada local del PRI, ex senadora priísta de Aguascalientes y forma parte del cuadro electoral del tricolor. Mediante una investigación “política y hemerográfica”, el PRD documentó la presencia de los militantes priístas en la dependencia. (EL UNIVERSAL, P. 9, CARINA GARCÍA; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 5, LILIANA PADILLA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, ALEJANDRO PÁEZ)

### ARREMETEN PAN, PRD Y MC EN LA CÁMARA BAJA CONTRA ROBLES

Los representantes de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados arremetieron en contra de Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), por el espaldarazo que recibió por parte de Enrique Peña Nieto, presidente de México, días atrás. El PRD, a través de Aleida Alavez, vicepresidenta de la Mesa Directiva del órgano legislativo, desconoció a Rosario Robles como “interlocutora válida”, porque se prestó, acusó, a que desde la dependencia federal que encabeza se habilitaran recursos de la Cruzada Nacional contra el Hambre para fines electorales en Veracruz. La perredista señaló que ante “los hechos bochornosos de Veracruz”, la funcionaria “no tiene calidad moral ni política para ocupar el cargo” y por tanto debe ser destituida, demandó. Luis Alberto Villarreal, coordinador del PAN en San Lázaro, acusó a Robles Berlanga de “mentir al Congreso” al señalar que los programas sociales no tenían ningún tinte electoral, “cuando no es así y por lo que debe ser llamada a cuentas”, advirtió al subrayar que su bancada exigirá “una explicación certera y un castigo ejemplar para los responsables”. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, LUCIANO FRANCO)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

### ADELANTA PRI EN DIPUTADOS AVAL A CAMBIOS EN TELECOMUNICACIONES

Manlio Fabio Beltrones, coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, adelantó que los legisladores de ese instituto político avalarán los cambios a la minuta de telecomunicaciones, antes de que concluya el periodo ordinario de sesiones, el 30 de abril. En un comunicado, reconoció que hubo, por parte del Senado, un trabajo de calidad en la revisión que hicieron de la minuta de telecomunicaciones. El Pleno de la Cámara de Diputados dará entrada formal mañana martes a la minuta que envió el Senado, sobre los cambios a la reforma en telecomunicaciones. Por otra parte, aseguró que será con un estricto apego a la constitucionalidad como se superará la controversia sobre el trámite legislativo que debe recibir la minuta en materia financiera de las entidades federativas y los municipios que aprobó la Cámara alta; es decir, sobre la deuda de los estados. (EL UNIVERSAL, P. 4, FRANCISCO NIETO)

### EL PAN NIEGA APOYO PARA DISCUTIR REFORMA AL IMSS

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Lázaro convocó a reunión de la Comisión de Hacienda en la Cámara de Diputados hoy lunes 22 de abril de 2013 con el fin de votar los cambios que defiende en la propuesta de reforma para homologar el pago del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Impuesto Sobre la Renta (ISR). Los secretarios de la Comisión convocaron desde el sábado a sesión para hoy, sin el apoyo del Partido Acción Nacional (PAN), con el fin de discutir y en su caso votar la reforma que homologa los conceptos para cotizar en el IMSS y el ISR, y enmiendas a la ley minera. La bancada del PAN se opone a discutir en este momento dicha reforma y considera que debe dejarse para abordarla en la reforma integral hacendaria. Los empresarios también han mostrado su inconformidad a este cambio. Los secretarios de la Comisión se acogieron al reglamento para convocar el sábado pasado sin José Isabel Trejo, presidente de la misma, con el argumento del vencimiento del mes para celebrar reuniones. (EL UNIVERSAL, P. 4, RICARDO GÓMEZ)

### DIPUTADOS GASTAN 6 MDP EN CARRETERAS

Durante los primeros siete meses de esta Legislatura, la Cámara de Diputados pagó a legisladores más de 6.3 millones de pesos en casetas de cuota en carreteras, a través de la tarjeta de Identificación Automática Vehicular (IAVE), la cual forma parte de sus prestaciones. En la lista de los que más han gastado de septiembre de 2012 a marzo de 2013 destaca, en primer lugar, Julisa Mejía Guardado, diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), con 169 mil 180 pesos; seguida por Cinthya Noemí Valladares Couoh, diputada del Partido Acción Nacional (PAN), con 109 mil 385 pesos; Raúl Paz Alonzo, también panista, con 109 mil 25 pesos; Manuel Añorve, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), con 68 mil 590 pesos, y en la quinta posición David Pérez Tejada, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), con 55 mil 574 pesos. Para el pago de las casetas en carreteras a los legisladores, este año la Cámara de Diputados presupuestó un total de 14 millones 700 mil pesos. Para la presente Legislatura, hasta marzo pasado, se erogaron en total seis millones 309 mil 425 pesos en las tarjetas IAVE para los 500 diputados. (EL UNIVERSAL, P. 8, RICARDO GÓMEZ)

### GOBIERNO DE MÉXICO FACILITARÁ QUE LA BANCA COBRE CRÉDITOS

El gobierno de México facilitará que los bancos cobren los créditos que caigan en incumplimiento de pago y, a su vez, sancionará a aquellas instituciones que no presten lo suficiente. Lo anterior se establece en un borrador del proyecto de reforma financiera que será presentado esta semana por el Ejecutivo federal, cuyo objetivo es impulsar el otorgamiento de créditos en el país. "Otorgar más créditos, bajo condiciones más favorables en términos de tasas de interés, duración y montos, es un elemento crucial para asignar recursos financieros de manera eficiente para impulsar el crecimiento económico nacional", se lee en el texto. Estas medidas, junto con el fortalecimiento de la banca de desarrollo, buscan reducir el riesgo e inducir a los bancos a incrementar el financiamiento, especialmente a pequeñas y medianas empresas, las cuales generan tres cuartas partes de los empleos en el país y reciben sólo 15% de los créditos otorgados. (REFORMA, P. 1, STAFF)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

### **LAS FUERZAS ARMADAS, A LA ALTURA DE NUESTROS TIEMPOS Y DESAFÍOS: PEÑA**

Enrique Peña Nieto, presidente de México, aseguró que en este siglo XXI el país cuenta con marinos y soldados mejor preparados y con mejores herramientas para cumplir su elevada misión, que es no sólo proteger la soberanía de nuestros mares y territorio, sino también preservar la paz, la integridad y la seguridad de la patria. En tanto, Vidal Francisco Soberón Sanz, titular de la Secretaría de Marina (Semar), refrendó ante el presidente Peña el compromiso de la institución con la defensa del país ante "cualquier amenaza" y la "lealtad inquebrantable" a su investidura como comandante supremo de las fuerzas armadas. Al conmemorar el XCIX Aniversario de la defensa del puerto de Veracruz y encabezar la ceremonia de jura de bandera de los cadetes de primer año de la Escuela Naval Militar, el presidente Peña Nieto hizo un amplio reconocimiento a las fuerzas armadas, "las que en tiempos de guerra o de paz siempre han estado atentas al llamado de los mexicanos", afirmó. Por su parte, Javier Duarte de Ochoa, gobernador de Veracruz, dijo que la legalidad y el respeto son y serán el único camino que nos lleve por la senda del desarrollo, esto tras acompañar a Carlos Federico Quinto Guillen, subsecretario de Marina-Armada de México, en la ceremonia conmemorativa por el XCIX Aniversario de la defensa heroica del puerto de Veracruz. (LA JORNADA, P. 1 Y 3, JOSÉ ANTONIO ROMÁN; MILENIO DIARIO, P. 30, REDACCIÓN)

### **QUITARÍAN A SNTE CONTROL DE PLAZAS**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) presentó a los partidos del Pacto por México una iniciativa de ley que le arrebataría al Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE) el poder que actualmente tiene sobre las plazas docentes. De acuerdo con esa iniciativa, las comisiones mixtas de la SEP y el sindicato, que determinaban el ingreso, promoción y reconocimiento de los maestros, desaparecerán del servicio educativo a nivel nacional, con lo que el SNTE será reducido a simple observador de los procesos. En vez de ese esquema, ahora la SEP fijará los estándares de desempeño para los maestros. "Las organizaciones sindicales reconocidas para los efectos del ejercicio de sus funciones de atención laboral de sus agremiados, serán informadas del inicio de los procesos de promoción y recibirán facilidad para la realización de tareas de observación", señala el anteproyecto. La iniciativa de la Ley General del Servicio Profesional Docente también elimina las plazas automáticas para los egresados de las normales, lo mismo que la decisión del SNTE sobre los cambios y promociones por la vía escalafonaria. (REFORMA, P. 1 Y 6, SONIA DEL VALLE)

### **EXIGEN 74 DIRECTIVOS ENTREGA DE RECTORÍA**

Directores de Facultades, Escuelas, Institutos y Centros de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) exigieron la devolución inmediata de la Torre de Rectoría, que mantienen ocupada grupos de encapuchados y organizaciones de la misma Institución que exigen la reinstalación "inmediata e incondicional" de los cinco expulsados del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Naucalpan "por motivos políticos", el retiro de las demandas penales por los daños causados a instalaciones de la máxima casa de estudios, entre otras demandas. Mediante un desplegado, 74 integrantes del cuerpo directivo exigieron la devolución de la Torre de Rectoría, "edificio emblemático de este país declarado patrimonio cultural de la Humanidad por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO)". Las voces de los directores se unificaron también para señalar que la autoridad universitaria ha estado abierta al diálogo para la solución de los conflictos. Reiteraron su respaldo al rector en la conducción de la Universidad y en la solución de este problema. En un pronunciamiento de último momento, los "encapuchados" anunciaron que hoy a las 16:00 horas, en el Auditorio "Che Guevara" de la Facultad de Filosofía, decidirán "democráticamente" la situación del plantón. (EL UNIVERSAL, P. 10 Y 15, NATALIA GÓMEZ QUINTERO Y DIRECTIVOS DE LA UNAM; LA JORNADA, P. 1 Y 39, EMIR OLIVARES)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**LUNES 22 DE ABRIL DE 2013**

### **SISMO SE SIENTE EN 4 ENTIDADES**

Un sismo de 5.8 grados escala Richter con epicentro en Lázaro Cárdenas, Michoacán, sorprendió a las 20:16 horas a los habitantes de la ciudad de México sin que se registraran daños y afectaciones fuertes en la capital del país. El movimiento también sacudió al Estado de México, Guerrero y Michoacán. Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno capitalino, en su cuenta de Twitter, informó que se realizó una revisión preliminar en cámaras, sin novedad. Hubo incidentes menores: se cayó una barda en la colonia Moctezuma, delegación Venustiano Carranza, y hubo fallas en el suministro de energía eléctrica en las colonias Santa María la Ribera, Roma y Doctores, en la delegación Cuauhtémoc. El Metro detuvo su marcha de trenes por unos minutos como parte del protocolo de seguridad. Los cuerpos de emergencia realizaron revisiones en diferentes puntos de la capital, sin que se reportaran daños. (EL UNIVERSAL, P. 1, REDACCIÓN)

### **GÉNEROS DE OPINIÓN**

#### **CLASE POLÍTICA/ MIGUEL ÁNGEL RIVERA**

Los funcionarios de los tres niveles de gobierno no tienen impedimento legal alguno para asistir en días inhábiles a actos de proselitismo y brindar su apoyo a candidatos, recordó la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Ese fallo, inapelable, se produjo en mayo anterior, pero fue recordado por el máximo Tribunal Electoral por la cercanía de campañas en 14 estados. (LA JORNADA, P. 4, POLÍTICA, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

### **DICEN LOS QUE SABEN...**

Que a los que invadió el temor es a los priístas de Zacatecas. Desde funcionarios del gobierno estatal hasta la nomenclatura tricolor, están más que preocupados porque el TEPJF validó la alianza PAN-PRD en la entidad. Los que andan con la cola entre las patas, son los consejeros del Instituto Electoral zacatecano porque los evidenciaron bien y bonito. Ahora, esos partidos ven con preocupación el registro de los candidatos por declaraciones de la presidenta del IEEZ, Leticia Catalino Soto Acosta. Insisten en que el Instituto actúa como pago a favores del PRI. No obstante lo anterior, en esa entidad podrían darse sorpresas. (RUMBO DE MÉXICO, P. 3, NACIONAL, REDACCIÓN)